

[View this email in your browser](#)

Taipei Representative Office in the EU and Belgium

FR

# TAIWAN NEWSLETTER

17 octobre 2025

## Le président Lai insiste sur la défense et l'économie dans son discours pour la Fête nationale

Le 10 octobre au palais présidentiel, le président Lai Ching-te a prononcé un discours à l'occasion de la Fête nationale lors duquel il s'est engagé à maintenir la compétitivité économique de Taïwan et à préserver la stabilité dans le détroit de Taïwan afin de promouvoir la prospérité dans la région.

Dans ses propos, le chef d'État a mis en lumière la solide performance économique de Taïwan qui présente une croissance de 5,1% en 2025 et une augmentation des exportations. Il a aussi évoqué les stratégies mises en place pour soutenir cette dynamique, y compris 720 milliards de dollars taïwanais (20,05 milliards d'euros) de nouveaux prêts et le Plan national d'investissement de mille milliards de TWD pour financer des projets d'infrastructures essentiels.

Il a également indiqué que les dépenses en matière de défense dépasseront les 3% de PIB l'année prochaine en vue d'accélérer les projets concernant le système de défense aérienne T-Dome et l'intégration de l'intelligence artificielle au sein des capacités militaires. En outre, il a à nouveau insisté sur la nécessité de collaborer avec les industries de défense des autres nations avancées afin de renforcer les chaînes d'approvisionnement du pays.

Le président a aussi saisi l'occasion pour exhorter la Chine à cesser de déformer la résolution 2758 des Nations Unis et à renoncer à faire usage de la force ou de coercition dans le détroit de Taïwan.



---

**La Plateforme de dialogue germano-taïwanaise est prometteuse, selon les responsables politiques**

Le 7 octobre, le ministre adjoint des Affaires étrangères François Chih-chung Wu a déclaré que la Plateforme de dialogue germano-taiwanaise permettrait d'améliorer à la fois la sécurité et la résilience de la société pour les deux parties lors de la réception de bienvenue de cet événement.

Selon le ministère des Affaires étrangères (MOFA), la première réunion de la Plateforme s'est tenue à Berlin en mai dernier et a bénéficié conjointement de l'appui du MOFA et de l'office des Affaires étrangères allemand. S'exprimant à cette occasion, Karsten Tietz, directeur de l'Institut allemand à Taipei, a souligné que les deux parties partagent des valeurs communes et font face aux défis posés par les régimes autoritaires voisins, avant d'ajouter que l'Allemagne se tient sans flétrir au côté de Taïwan dans sa défense de la démocratie et de la liberté.

Organisé les 8 et 9 octobre, le forum de cette année était coprésidé par Lin Minn-tsung, professeur émérite de physique à l'université nationale de Taïwan, et Reinhard Bütkofer, ancien député européen.



---

### **Le MOFA remercie la communauté internationale pour le soutien de la candidature de Taïwan à l'OACI**

Le 14 octobre, le ministère des Affaires étrangères (MOFA) a exprimé sa sincère appréciation pour le soutien international à la participation significative de Taïwan à l'Organisation de l'aviation civile internationale (OACI), indiquant que plus de 10 000 personnalités politiques d'une centaine de pays ont montré leur appui depuis 2022.

Une délégation menée par Lin Jiunn-liang, directeur général adjoint de l'administration de l'Aviation civile (CAA), s'est rendue à Montréal pour l'assemblée de l'OACI de cette année. 27 réunions bilatérales y ont été tenues ainsi qu'une conférence de presse internationale à l'Amphithéâtre national de presse du parlement canadien.

Les alliés ont réaffirmé leur soutien via des déclarations officielles et les réseaux sociaux, comme l'ont fait des partenaires de mêmes vues tels que le secrétaire américain aux Transports, Sean Duffy, et des hauts responsables irlandais et suédois.

Une tribune promouvant la candidature de Taïwan du ministre des Transports, Chen Shih-kai, a été reprise près de 161 fois par les médias de 38 pays et la campagne du MOFA sur les réseaux sociaux a récolté 2,27 millions de vues.

---

## Les lauréats des premiers prix du film sur les droits humains de Taïwan ont été célébrés à Taipei

Le Festival international du film sur les droits humains de Taïwan a organisé le 12 octobre sa première cérémonie de remise des prix, mettant à l'honneur des films couvrant des sujets tels que la Terreur blanche, le droit du travail, la justice, la liberté religieuse et les questions migratoires.

Le musée national des Droits de l'homme avait sélectionné 20 métrages parmi 102 candidatures. «Le Goût de la poitrine de porc», réalisé par Sophie Shui et qui dépeint un Taïwan des années 1960 sous la loi martiale, a remporté le premier prix de la catégorie «Ouverture». «A Better Place», réalisé par le Malaisien Ben Oui, a remporté le premier prix dans la catégorie «Étudiant» pour son exploration de la frontière floue entre étudiants étrangers et travailleurs migrants à Taïwan.



*Editorial : Bureau de représentation de Taipei auprès de l'UE et en Belgique. Tous droits réservés.*

Tel. : +32(0)2/287.28.16 ou +32(0)2/287.28.11

Vous voulez modifier vos paramètres de réception?  
Vous pouvez mettre à jour vos coordonnées ou [vous désinscrire](#).

